
基隆市二信高級中學113學年度第2學期代收代辦費審查會議 

壹、時間：中華民國114年1月17日（星期五）下午13時10分  
貳、地點：本校文創大樓五樓會議室  
參、主席：林  立 校長                             紀錄：游宣佩  
肆、出席人員：如簽到表  
伍、主席報告：略  
陸、提案討論  

提案一：審查「二信高中113學年度第2學期代收代辦費(草案)」（如附表），請討論。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

編號 項          目 收 費 標 準 承辦單

 

1 

(1)寒假輔導課 
上限 25元/節 

(依 110年 7月 14日台教國署高字 

第 1100081115B號函) 

教務處 

(2)暑假輔導課 
上限 25元/節 

(依 110年 7月 14日台教國署高字 

第 1100081115B號函) 

(3)學期中課後輔導費 
上限 25元/節 

(依 110年 7月 14日台教國署高字 

第 1100081115B號函)  

(4)一卡通補卡費 160元 

(5)國七、國八聯合報好讀週報 360元 

(6)國七、國八、國九「翰林學

院」線上教學輔助系統 
每學期 1000元 

(7) 模擬考、複習考試卷費 
1.模擬考依廠商報價實支實付。 

2.複習考費用由各生平均分擔。 

(8)學校本位、家政、表藝課

程、生活科技材料費 

先由學校代購、期末 

總結向學生依實支實收 

2 學生平安保險費 200元 

學務處 
3 家長會費 100元 

4 二信青年 依製作印刷由各生平均分擔 

5 畢業紀念冊 依製作印刷由各生平均分擔 

6 書籍費 依各學生實領書籍核算收費 

總務處 

7 班級費(普、技高) 50元 

8 蒸飯費 
140元 

(有需要蒸飯學生再購買蒸飯牌) 

9 班級冷氣使用費 700元 



校長：感謝大家，真的耽誤了大家的時間，也感謝校內各位委員，其實我們這次代辦費

審查變動不大，主要還是依照教育主管機關的規範來進行，必須要經過這個程序，麻煩

大家審查。今天只有一個提案，就是審查第二學期的代收代辦費。請有關的三個承辦單
位分項簡要說明，如果有變動再特別說明，首先請教務處說明。 

 

教務處游主任：校長、各位委員大家好，教務處第一點部分共有1到8項代收代辦費，寒
假、暑假及學期中課後輔導費依教育部訂定每節不超過上限25元收費，一卡通補卡費160

元及國七、國八好讀周報收費360元與第一學期收相同。第6項，國七、國八、國九訂購

「翰林學院」線上教學輔助系統每生1000元也是與第一學期收相同。今年新增第7項，過
去模擬考費用併入參考書測驗卷中收費，但由於分科測驗和普高選科考試，費用會依考

科數不同而不同，因此從本學年度起，根據學生實際考試科目收費。複習考命題費用每

份90元與閱卷費用每份90元，費用納入複習考收費。第八項學校本位、家政、表藝課程、
生活科技材料，將先班級調查後，再由學校代購，再按實際代購費用向學生收取。以上

是教務處的項目報告，謝謝。 

 
校長：模擬考收費調整較麻煩，尤其是普高的選科考試，收費會根據選考科目數不同而

異。現在全區（北北基）考試版本一致，由委員會選擇，並由出版商提供，請大家審查

教務處的說明，有沒有不清楚的部分或寶貴意見，如果沒有，就照案通過，接下來請學
務處說明。 

 

學務處林主任：大家午安，學務處的收費項目較為簡單，第二點是學生平安保險由國泰
人壽承辦每生收費200元，第三點家長會費依規定收取100元，第四點二信青年和第五點

畢業紀念冊費用依實際學生人數分擔收取，若同一家庭有多位子女就讀本校，只要購買

一本就可以，以上是學務處的業辦項目說明。。 
 

校長：請各位委員審查看學務處說明有沒有問題？如果沒有，就照案通過，接下來請總

務處說明。 
 

總務處蔡主任：校長、各位委員，大家好，總務處業辦項目第6點書籍費，是依據學生實

際領取的書籍核算後收費，如果是有清寒身分的學生或有哥哥、姐姐或學長姐留下來的
書籍，經過老師驗書後可以使用的可申請退書，在開學後第三週總務處會辦理退書作業，

上學期約有40位學生申請退費並已核准。第7項班級費50元，僅普、技高收費，國中和國

小不收費。第8點蒸飯牌費140元，有帶便當需要蒸飯學生再登記購買蒸飯牌，不是每位
學生都收取。第9點班級冷氣使用費，依規定每位學生收取700元，其中500元為電費，200

元為維修費。第7至第9點收費與上學期相同，無變動。 

 
校長：總務處的部分也沒有新增項目，收費標準與上學期相同。請問各位委員有無意見？

如果沒有，就照案通過，謝謝。 

整體來看，大部分項目仍然是沿用上學期的收費標準。請問各位委員對收費項目還有沒
有寶貴意見，若沒有，本學期代收代辦費就按照決議收費。請問各位委員是否有臨時動

議？若沒有，我們的審查會議就到此結束，感謝各位委員抽空參與，再次謝謝大家。 

柒、臨時動議：無 
捌、散會: 


